Entre padres e hijos

IMPORTANCIA DEL DIALOGO

Mientras el niño crece, va despertándose en él el espíritu de independencia porque va descubriendo su personalidad y aquello que es capaz de realizar sin ayuda de sus padres.

Y es, por lo tanto, en la edad comprendida entre los 10 y 16 años, por una parte, y desde los 16 hasta que se emancipa, por otra, cuando se hace más necesario el diálogo entre padres e hijos y es, precisamente, a los padres a quienes corresponde iniciarlo y encauzarlo, debido a su condición de educadores.

Pero, para que haya diálogo han de ser dos los que se relacionen y deseen comunicarse: los padres han de hablar y ser escuchados y los hijos igualmente han de corresponder. Y el diálogo ha de ser sincero, auténtico, sobre temas que interesan a ambos, pero, en el caso que nos ocupa, con una meta trascendental: la recta educación del muchacho.

La mayoría de las discordias que luego se han hecho públicas, los malentendidos entre familiares, la deficiencia entre las relaciones humanas son otras tantas muestras de esta falta de saber dialogar. En las familias y en las escuelas debería enseñarse a dialogar; los padres y educadores podrían exponer algún aspecto de la vida pública diaria v luego, ordenadamente discutirlo una vez considerados todos los aspectos.

Se precisa siempre sinceridad, libertad, respeto a la opinión del otro, saber escuchar y saber expresar clara y ordenadamente lo que se sabe, siente y piensa. Y el diálogo entre padres e hijos, ¿cómo se desarrolla? Muchos padres se lamentan de que sus hijos no les cuentan sus cosas y otros tantos muchachos igualmente se quejan de no ser debidamente acogidos o estimulados.

A veces ciertos padres entienden por diálogo un intercambio de opiniones sobre cosas intrascendentes, huyendo siempre de los aspectos esenciales de la vida del hijo. En otros, existe un simple afán de incrustar sus opiniones al hijo, olvidando que éste crece y acabará opinando por su cuenta. No escuchar las opiniones de la juventud lleva a su desconocimiento o a anu-

(Termina en la última pág.)

A LA CHITA, CALLANDO

Misas

Desde el 13 de Julio último se ha suspendido la primera misa vespertina que se celebraba los domingos y festivos a las 7'30 de la tarde.

De enseñanza

D. Guillermo Cerdá Oliver ha sido nombrado Maestro de la Escuela Graduada de Niños de Montuiri, a quien felicitamos.

Por otra parte nos enteramos también de la supresión de una sección de niñas de dicho Centro.

El 18 de Julio

El 33 aniversario del Alzamiento Nacional fue conmemorado similar al de otros años. Por la noche la banda de música ofreció un concierto.

Juan Miralles, al «Mallorca»

Después de haber jugado dos años en Pontevedra, ha fichado ahora por el «R. C. D. Mallorca» nuestro Juan Miralles («Felanitxé») al que deseamos toda clase de aciertos en el primer club de la isla.

Bendición de una tienda

Fue bendecida por el Sr. Ecónomo y abierta al público una tienda de comes tibles, espartería y alpargatería, situada en la Calle de Palma núm. 77, propiedad de los consortes D. Antonio Cerdá y D.* Antonia Mesquida a quienes auguramos notable éxito.

Fiestas Patronales

Pocas son las noticias que circulan por nuestro pueblo referentes a las próximas fiestas de San Bartolomé. Por nuestra parte sólo sabemos que el sermón será predicado por el Rdo. D. Miguel Pons Meliá, Vicario de la Inmaculada (S. Magín) e hijo de Montuiri.

El hombre, a la Luna

A las 3 horas 56 minutos de la madrugada del lunes 21 de Julio el astronauta nortermericano Armstrong fue el primer ser humano que pisó la Luna. Esta histórica gosta fue presenciada a través da l'V.E. per muchos montuirenses.

Despedida del Vicario

En la Misa vespertina del pasado 3 de agosto se despidió de nosotros el Rdo. D. Jaime Ribas. La celebración rística, presidida por él, fue concelebrada con otros dos misioneros mallorquines de Burundi (Africa) que ya han ejercido allí y volverán juntamente con D. Jaime. También cencelebró D. Baltasar Amengual, venido exprofeso de Alquería Blanca. En la homilía hablaron los tres misioneros de lo que es y de lo que supone la misión y nuestro ex-Vicario, además, agradeció las atenciones te nidas con él y la ayuda recibida de todos en el ejercicio de su labor en Montuiri.

Y ahora qué ...

Por lo visto no van a nombrar por ahora Vicario en sustitución del cesante. Así nos lo han anunciado. Y de veras que lo lamentamos puesto que se quedarán, sino desatendidas, al menos sin la deseable dedicación, ciertas actividades que desarrollaba don Jaime, lo cual redundará en perjuicio de la formación espiritual de nuestro pueblo.

Desde esta modesta publicación lanzamos una llamada en solicitud de una pronta y adecuada solución.

Pluviómetro

Lluvia caída en Julio, por metro cuadrado:

Día 10 3'25 litros.

Fútbol

Muy animados van los directivos locales ante la próxima temporada. Andan muy preocupados tanto en la búsqueda de jugadores de valía para defender los colores del club como en el perfecto arreglo de lterreno de juego.

Se habla...

...aunque muy secretamente, de un importante descubrimiento histórico relacionado con Montuiri, con posibilidades de verosimilitud y cuya autenticidad traspasaría nuestras fronteras.

Un superviviente de Filipinas

«L'amo en Joan Canay», el hombre más viejo de Montuiri

En la Calle Letra B núm. 16 de Montuiri vive el anciano D. Juan Beltrán Lladó («L'amo En Joan Canay»). El próximo 14 de noviembre cumplirá 94 años. No nació en esta villa, sino en Manacor, pero lleva ya 58 en Montuiri y desde entonces se ha considerado —dice él— siempre «montuiré».

En su domicilio le hallamos tomando el poco fresco de una de estas tardes domingueras veraniegas, quien, después de exponerle el objeto de nuestra visita, en compañía y con la ayuda de su esposa e hijos, nietos y biznietos, fue contestando a nuestras preguntas.

-Cuéntenos alge de su vida, le dijimos.

—Nací en Manacor, en 1875. Fuí a la escuela hasta los 10 años en que hice la primera Comunión. Luego empecé a trabajar en el campo, pero por las noches continuaba yendo a clase. Esto era en Porreres. No tuve que hacer el servicio militar, pero...

-¿...qué pasó?

—La guerra de Filipinas a final del siglo pasado. Allí fuí en un viaje de 40 días en un barco de carga; estuve luchando 3 años; murieron bastantes, incluso uno que estaba a mi lado; nunca retrocedimos; ganamos todos los combates... pasamos calamidades, sed, hambre... Todavía resuena en mi oído la voz impetuosa de mi capitán alentándenos a la lucha por la victoria.

-¿Recuerda algún montuirense en Filipinas?

—Sí. Estuvo conmigo el Teniente D. Guillermo García Lladó, pero murió en Montuiri mismo hace de ello unos 50 años.

-Siga contando de su juventud.

-Empecé el trabajo ganando 25 pe-

setas cada año, con manutención. Pero cuando me casé ya ganaba, en las mismas condiciones, 36 duros.

-¿Y de su matrimonio?

→Me casé en Porreres con Antonia Martorell Barceló a los 26 años. Ella tenía 20. Había sido «pareller» (yuntero) de soltero en «Es Pagos». De casado lo fuí 7 años en una finca de San Juan, 12 años en «Son Canay» y 4 en «Son Collell». Luego vinimos a residir en este domicilio.

-¿Cuál es su descendencia?

—Tuvimos 2 hijas y 2 hijos, uno de ellos murió en Mahón durante el Movimiento Nacional. De éstos tengo 7 nietos, todos casados menos uno, y 11 biznietos, siendo el mayor de éstos de 16 años. En esta casa llevamos 25 años viviendo únicamente con mi mujer.

-¿Y de sus padres, ¿recuerda algo?

—Mi padre murió a los 52 años, pero mi madre vivió hasta los 98, siendo, por tanto más vieja que yo.

-¿Cómo se encuentra de salud?

—No me quejo. Hasta hace un año en que tuve una caída en el portal del corral leía el periódico, trabajaba y me acordaba de todo. Ahora he perdido la memoria y me paso muchos ratos sentado.

-¿Está enterado de que es el hombre de más edad de Montuiri?

-Sí.

—¿Espera llegar a los 100 años? (Aquí el hombre se queda pensativo, la pregunta permanece sin contestar, la charla interrumpida y la entrevista terminada.)

Mientras tanto nosotros le deseamos lo mejor: lo que Dios quiera.

O. A.

MONTUIRI, MISIONERA

A raiz de la partida del último Vicario de nuestro pueblo, Rdo. D. Jaime Ribas Molinas, estábamos pensando en que desde 1955 ya son tres los sacerdotes que habiendo ejercido su ministerio en nuestro pueblo han dejado Mallorca para ir los dos primeros a América y este último a Africa.

D. Bernardo Martorell, que fue el primero de esta terna, después de 7 años en Montuiri (3 de Vicario y 4 de Ecónomo) partió hacia Perú. Le siguió D. Antonio Ramis que había estado de Vicario 3 años y fue a misionar con D. Bernardo. Y ahora es D. Jaime Ribas, quien sólo ha permanecido un año aquí; vino recién salido del Seminario y a finales de este mes emprenderá viaje hacia el corazón de Africa, en Burundi, con los negros. Allí le espera una tarea árdua, difícil pero también trascendental en aquellas nuevas comunidades cristianas que ya florecen

en todo su vigor, puesto que la labor de los misioneros alcanza una eficacia extraordinaria.

Prueba de ello lo atestigua el viaje de Pablo VI realizado a final de julio en la misma Africa, cuyo viaje ha sido, como el espaldarazo definitivo, la confirmación del resurgir de la Iglesia católica africana.

Nos alegra esta participación de Montuiri, aunque muy indirectamente, en la evangelización de estos pueblos de otros continentes.



CRONICA PARROQUIAL DEL MES DE JULIO DE 1969



Crónica Religiosa

Día 25. — A las 11. Oficio en sufragio de Jaime Bauzá de Son Comellas.

Importancia del diálogo

(Viene de la 1.º pág.)

larles en la medida en que no concuerdan con ellos o con los de su época. El entendimiento entonces se hace difícil y corre el riesgo de acabar en un clima de «buenos modos» o de soportarse mútuamente, en el mejor de los casos.

A la medida en que los padres estén abiertos al diálogo, las nuevas generaciones mejor irán formándose y más en concordia y amistad podrá vivir la gente de nuestro pueblo.

Movimiento Parroquial

Nuevos cristianos

Día 13. — Basilia López Fernández, hija de Julio y Lucía.

Día 25. — Miguel Sastre Fullana, hijo de Juan y Magdalena.

Nuestros difuntos

Día 20. — Catalina Estrany Taberner, viuda de 95 años (De Son Ferriol).

Dios se lo paque

, ,	
Para la Parroquia	Ptas,
X. X.	500
X. X.	500
Para Hoja Parroquial	
D. Juan Miralles Servera	200
D. Gabriel Sampol Cerdá	200
Familia Cerdá Amengual	100

Gráficas Bellver-Pedro Martel, 41-Palma-1969